

Luzern, 8. November 2018

**Dies Academicus der Universität Luzern vom 8. November 2018**

## **Laudatio für Ehrendoktorin Prof. Dr. Monika Büttler**

Prof. Dr. Christoph A. Schaltegger, Dekan Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät

Die Wirtschaftswissenschaften sind Sozialwissenschaften. Wir beschäftigen uns mit gesellschaftlichen Herausforderungen, untersuchen das Entscheidungskalkül im privaten und öffentlichen Bereich, zeigen die Zielkonflikte in einer Welt knapper Ressourcen auf und entwickeln Lösungen zur konstruktiven Adressierung der sozialen Probleme einer Volkswirtschaft.

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern ist vor gut zwei Jahren mit dem Anspruch gegründet worden, Luzern als Ort von Lehre und Forschung mit anwendungsorientierter Perspektive und hohem akademischem Anspruch zu etablieren. Die Wirtschaftswissenschaften in Luzern sind aus der sozialwissenschaftlichen Tradition dieser Universität entstanden. Dieser Tradition fühlen wir uns verpflichtet. Ökonomie soll sich den aktuellen gesellschaftlichen Herausforderungen widmen, soll das Verständnis von wirtschaftlichen Zusammenhängen erhöhen und konkrete Lösungen in Wirtschaft, Staat und Gesellschaft vorschlagen. Prof. Monika Büttler, unsere Laureatin, ist ein hervorragendes Beispiel für die Verbindung von hochstehender Forschung und Anwendungsorientierung und für die Ökonomie als Sozialwissenschaft.

Monika Büttler bringt einen breiten Erfahrungsschatz mit. Nach dem Vordiplom für Physik und Mathematik an der Universität Bern wechselte sie für das Diplom an die Universität Zürich. Fünf Jahre später kam sie auf den Geschmack – es folgte das Lizentiat in Ökonomie an der Universität St. Gallen, wo Monika Büttler auch promovierte. Nach Forschungsaufenthalten an der University of Virginia und an der Federal Reserve Bank of Richmond in den USA erhielt sie 1997 eine Assistenzprofessur in den Niederlanden, an der Tilburg University. 2001 folgte der Ruf an die Universität Lausanne. Seit 2004 ist sie wieder zurück in der Ostschweiz, als Professorin für Wirtschaftspolitik und Direktorin des Schweizerischen Instituts für Empirische Wirtschaftsforschung an der Universität St. Gallen.

Neben einem beeindruckenden Forschungsausweis hat sich Monika Büttler national und international als Schlüsselfigur in den wissenschaftlichen Politikdebatten etabliert. Der Hauptfokus ihrer Arbeiten ist auf die Bereiche Sozialversicherungen, Arbeitsmarkt und Demografie

Luzern, 8. November 2018

sowie weiterer politökonomischer Fragestellungen gerichtet. Ihre Stimme zu Themen der aktuellen Wirtschaftspolitik wird gehört – auch auf dem von ihr verantworteten Blog "batz.ch", der sich eines grossen Medieninteresses erfreut.

Die hiermit zum Ausdruck kommende Würdigung bezieht sich auf Prof. Dr. Monika Bütlers national und international anerkannte Arbeiten im Bereich der Wirtschaftspolitik mit politökonomischer Ausrichtung. Monika Bütler ist eine herausragende Botschafterin der Wirtschaftswissenschaften mit rigorosem Wissenschaftsanspruch und klarer Anwendungsorientierung.

Gerade in der wissenschaftlich fruchtbaren Verbindung der beiden Welten von akademischer Exzellenz und gesellschaftlicher Relevanz ist Monika Bütler für die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern vorbildlich.